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关注学区划片背后，是关注教育公平
□崔滨

【泉边说事】

#为何闲置#

@黄伟民8：北园大
街北关北路处的地下通
道，建成几年了至今封
闭没有使用，几个通道
门 紧 闭 并 贴 着 招 商 广
告。闲置这么久是否与
招商不理想有关？这一
路段中间护栏很长，东
西路口相距近一站，行
人过马路需要绕很远。
地下通道是城市建设的
一部分，也是北园大街
的配套设施，建成了封
闭 起 来 闲 置 着 那 是 为
何？

#手下留情#

@水绕泉城2012：随
着天气转暖，护城河边
的柳树冒出了新芽，一
派“万条垂下绿丝绦”的
美好景象，引得游人流
连忘返。但是有的人竟
然折下柳条，编成草帽，
给孩子戴在头上。树木
也有生命，它是让大家
观赏的，不是随意破坏
的。对孩子要草帽的请
求，大人应耐心劝说，教
育孩子从小爱护树木。

#急死个人#

@含烟607：去医院
做B超，护士说：多喝水
排队等着。由于中间插
队的太多，两个小时过
去了，离被叫号还很遥
远，这时排在我前面的
忍不住了，和护士吵了
起来。其实医患关系够
紧张了，医院方面不但
不注意，还肆意照顾熟
人。如此，紧张的医患关
系怎么缓解。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

【泉城快评】

要体验老城特色，按说芙蓉街
可以算做首选。但是有人一听就摇
头：不行不行，芙蓉街？太脏了。

芙蓉街是一条有着济南性格
的老街，是条有着深厚文化韵味的
小街。现在已被我市重点打造成为
小吃一条街，其建筑风格古朴、有
老济南的风范，成为泉城一道特殊
风景线，来这里可以尝到不少济南
传统小吃。甜沫等小吃一直受到市
民追捧，所以芙蓉街小吃街除了带
动人气外，还是市民一处娱乐休闲
的空间。最关键的是传承了文化济
南的血脉，能让现在的小孩子除了
知道洋快餐外，还能找到几家济南
特色小吃，体会老济南人的生活乐
趣。这些传统小吃打出富有特色的

城市名片，还增加了济南市泉水旅
游的项目，为旅游创造景点，对宣
扬泉城饮食文化有很好的作用，所
以芙蓉街小吃街对于泉城的意义
非凡。但就是这样一条有着深厚文
化历史的小街，却给人脏乱的印
象，实在令人汗颜。

济南市政府今年要开展“小
吃街”专项整治行动,每个县(市)

区打造2至3条食品安全示范街 ,

规范小吃摊经营质量和卫生标
准。希望将来的小吃街，以其更
加清洁、规范的经营，让食客们
更加放心地满足口腹之欲，真正
成为济南人乃至中外游客的必
去之处，迎来更多的顾客，生意
更加兴隆。

芙蓉街小吃摊干净才会更兴隆
□黎茶叶

尽管从绝对意义上说，优质教育资源永远无法做到人人有份，学区划分也不可能让每个家庭都满意，但想要真
正保证孩子最基本的受教育权利和大部分人的教育公平，公示省城所有小学的学区划片范围，已经开了一个好头。

近日乘车经过一条常走的路，
惊喜地发现，过去横在南向马路中
间不但影响道路交通，还带来一定
安全隐患的那几根电线杆已经撤
除了，这条道路显得很宽敞。可是，
撤除电线杆留下的1米多见方的大
坑却没有填平，只是用碎石土块之
类的填充了一下，使得电线杆原来
的位置出现了几个浅坑，不但和周
边整洁平坦的马路极不协调，还会
影响到车辆的正常行驶和此处交
通的顺畅，甚至造成车辆被颠的事

情。
过去电线杆横在马路中间，

曾经引发过好几起交通事故，造
成车毁人伤的悲剧。大家对这些
电线杆很有意见，有关部门高度
重视，克服困难，将这几根电线杆
撤除，消除了安全隐患，是一件听
取市民呼声，顺乎民意的好事，值
得肯定赞赏。既然是好事，就应该
做好做彻底，不留尾巴。按说这并
不是很难做到的。撤除电线杆和
填平由此出现的大坑应该是不可

区分的整体工作，我们理解应该
是一件事情。在撤除电线杆的同
时，安排相关人员将这几个大坑
夯实填平，再用沥青或混凝土铺
一层，利用压路机等机械碾压一
遍，使其和周边的道路合为一体，
使得整条道路宽敞平坦。这才是
完全彻底，好上加好。

像这样电线杆撤除了，却留下
了没有好好填平夯实的坑，使得整
条道路显得很扎眼很别扭，甚至影
响了路况的安全和车辆的行驶。本

来是一件好事，却留下了不该有的
尾巴，让人不能不感到遗憾。

撤除电线杆留下了坑，是老问
题解决了，却出现了新问题，反映
出我们有关部门对待这项工作缺
少应有的严谨周到，更缺少一种认
真负责的态度。同时，对我们有关
部门的信誉形象带来一定的影响
损害是不可避免的。类似的事情在
城建工作中并不鲜见。希望有关部
门将好事做好做彻底，以后不要再
出现这类事情。

撤除电线杆留下坑，老问题解决带出新问题
□辛玉

【七嘴八舌】

【微博短评】

小区健身设施年初应集中维护
□孙建文

周末到小区公园活动，看到有的
活动设施又缺胳膊少腿了。但是，这仍
然没有能够阻止市民出来活动的热
情，许多健身设施都被充分利用起来。

然而，笔者看着小区那些残缺
的设施，觉得别扭，这不只是一种外
观的残缺，影响到外在观瞻与城市
形象，更是一种管理的缺位，体现在
城市细节管理上的不足。以全民全
运为主题的全运会，把全民参与确
定为核心理念，体现了对群众体育
的高度重视。正是在这种理念的指
导下，全运会才给我们留下了宝贵
的精神遗产和丰厚的物质遗产，遍
布各个小区公园的运动设施，就是
这种遗产的重要组成部分。这些运
动设施为市民锻炼身体、提高身体

素质提供了很大便利，也受到了市
民的欢迎。

相比建设新设施，长期维护好
这些旧设施更是一项艰巨的任务。
这些运动设施经过一段时间的持续
使用和风雨侵蚀，在春天迎来新的
使用高峰前，非常有必要进行一次
全面、及时的维护检查。这是安全使
用的需要，也是为了充分利用好这
些设施，发挥它们的作用。根据每年
的经验，设施在年初常常问题较多，
建立集中检查维护机制非常必要。
同时，有关单位在维护资金上也要
提供有力的支持。这事，往大里说，
也是关乎民生。

对于那些孩子即将上小学的
省城市民来说，也许没有什么比自
家划在了哪个学区更让他们关注
的事情了。这也就是为什么济南市
教育部门向社会公示学区划片范
围时，家长们像寻找宝藏般拥向学
校，盼望那道价值千金的学区划线
能将自家圈在其中。

之所以说学区划线价值千金，
都源自在人们对教育与日俱增的
关注下，优质教育资源永远像沙漠
中的绿洲一样稀缺，以至于如何通
过学区划片均衡分配教育资源，成
为社会评判教育是否公平的重要
标准。

让不少家长能够长出一口气
的是，今年省城教育部门对小学学

区的划分，尽可能做到了公平与均
衡，尤其是“名校”聚集的历下区与
市中区，像东方双语、燕山小学等
多所热点小学还在原有学区的基
础上适度扩大了范围，让更多的孩
子有机会就近入学。而且，为了优
先保证学区范围内的孩子有学上，
山师附小等学校今年还对择校生
关上了大门，即便是学校共建单位
员工的适龄子女，也不能再跨学区
在该校就学。

中小学教育本就是基础教育，
让年龄较小的青少年能够就近入
学更是应有之意，但由于省城优质
教育资源的缺乏和分布不均衡，早
在上世纪80年代开始，省城部分热
点小学就实行划片招生，以确保周

边的孩子能够就近上学。
但对热门小学的趋之若鹜，还

是让省城不少热门小学在学区划
片之外，又衍生出择校生、共建单
位生、开发商教育配套生等名目繁
多的花样，把孩子入学变成一场夹
杂着金钱与权力的博弈；甚至就连
最能够保证入学公平的学区划分，
省城部分热点小学也讳莫如深、随
意变更，让许多家长为之烦恼不
已。

正如此次省城所有小学一起
公示学区范围，是济南市教育部门
首次明确向社会公示学区划分一
样，要保障基础教育的公平，最先
做到的就是公开、透明。只有让家
长清楚自己的孩子究竟该上哪个

小学，才能够在一定程度上堵住托
关系、走后门。

除了关注如何保证优质教育
资源的公平分配，省城教育部门更
应该关注，如何将优质教育资源的
蛋糕做大，让更多的孩子能够参与
分配。就像在此次省城小学学区划
分公示中，我们看到以往小学数量
不足的高新区，已经基本做到了每
个辖区都有配套小学。

尽管从绝对意义上说，优质教
育资源永远无法做到人人有份，学
区划分也不可能让每个家庭都满
意，但想要真正保证孩子最基本的
受教育权利和大部分人的教育公
平，公示省城所有小学的学区划片
范围，已经开了一个好头。

电线杆撤除了，却留下了没有好好填平夯实的坑，使得整条道路显得很别扭，甚至影响了安全和车辆行驶。本来
是一件好事，却留下了不该有的尾巴，让人不能不感到遗憾。

杠子头话题征集

孩子入园费用三年
翻一番，公办幼儿园本月
起涨价,不少民办园也开
始跟风，这让家长直呼

“吃不消”。对此，您有啥
意见建议，请结合亲历说
一说。

参与方式:在群论坛
跟帖，发邮件至qlwbjzx@
163 .com,也可登录微博齐
鲁留言。杠子头将获现金
100元奖励。
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